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 ATA Nº 035/10 

             Aos vinte e sete dias do mês de setembro do ano de dois mil e dez, às dezoito 
horas, em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a 
Câmara Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a 
presidência do Vereador Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio 
Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada 
Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Vereador Paulo 
Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente 
Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que 
fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 034/10, que foi aprovada por 
unanimidade. Após passou-se a leitura das CORRESPONDÊNCIAS: RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of.PGM nº 037/10 enviando Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei nº 
025/10 com urgência. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Edital 001/2010, Junta Especial 
do Conselho de Direitos da Criança e do Adolescente de Barão do Triunfo, 
comunicando realização de curso de capacitação. EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  PPRREEFFEEIITTOO--  003355//1100--

ssoolliicciittaannddoo  iinnffoorrmmaaççããoo  aaoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  002255//1100;;  OOff..  003366//1100--  eennvviiaannddoo  pprrooppoossiiççõõeess  

aapprroovvaaddaass  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou a 
tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os 
demais presentes. Comentou que na semana anterior havia visitado diversas famílias 
dentro do Município, dizendo que algumas situações preocupantes haviam lhe chamado 
atenção, como na área da saúde, na área da Assistência Social, colocando que a 
necessidade é muito grande nessa área. Comentou que havia percebido carências, 
principalmente, no atendimento da saúde da mulher, que o atendimento no posto 
relativo à prevenção e também às gestantes ocupa poucos atendimentos, sendo que a 
prioridade é das gestantes, as demais consultas são colocadas para outro dia, 
distanciando o atendimento e preocupando as mulheres. Comentou que houve elogios 
no atendimento, em função de serem bons médicos, também há uma grande demanda 
e as reclamações são relativas à demora para a chegada do dia da sua consulta, por 
ser apenas um dia semanal, fato relatado pelas pessoas que conversaram com o 
Vereador. Afirmou que, também na área da saúde mental, há um trabalho feito pelo 
Município, pela psicóloga Mirian e também pela Assistente Social, dizendo que a 
demanda é muito grande nessa área, que é de extrema delicadeza, devido aos 
problemas que o mundo vive, que o país vive; que muito  se fala nos problemas da 
depressão, da ansiedade, da síndrome do pânico, bipolaridade e outras que estão 
espalhadas por todos os lugares. Colocou que  o Município de Barão do Triunfo não é 
diferente, que essa doença, a depressão principalmente, é uma doença silenciosa, às 
vezes difícil de ser tratada, que ele como Vereador vê, sente um pouco de preocupação, 
às vezes sai até triste pela situação que algumas pessoas vivem; também da fuga 
dessas pessoas, do próprio tratamento e pela dificuldade que acredita que o Município 
deva passar em poder fazer esses atendimentos, mas quer o melhor, que sentiu isso e 
ficou bastante preocupado, que já vinha preocupado em outras épocas com a situação, 
principalmente em outras regiões do Município. Deixou a preocupação com os 
problemas vividos pela população em especial o problema da depressão que é 
ocasionado, é difícil de ser detectado pelos órgãos públicos. Deixou-se à disposição 
como Vereador para poder auxiliar as pessoas que tem carência de chegar até o 
Município e de transmitir aos órgãos públicos as suas necessidades que às vezes ficam 
escondidas lá no interior, e que, só chegando lá se vê, e muitas vezes é tarde; porque o 
problema se agrava casa vez mais e fica quase impossibilitado de ser resolvido, devido 
à gravidade. Usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Agradeceu o convite do Secretário de 
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Administração para ir a Tapes, quando foram entregar os votos adquiridos na Consulta 
Popular, e, infelizmente, tiveram a notícia de que não iria ser possível ganhar o bônus 
que teria sido prometido, porque de contrapartida teriam que conseguir 50% a mais dos 
votos e que isso seria um pouco difícil. Comentou que Barão do Triunfo andou muito 
próximo dos 50% a mais, talvez menos de 10 votos para conseguir, mas houve casos 
de municípios maiores que Barão do Triunfo que fizeram seiscentos e poucos votos e 
Barão fez mi quatrocentos e noventa e três votos. Comentou que foi a uma reunião com 
o gerente da CEEE, Sr. Igor, sendo que, de uma e meia até às quatro horas da tarde 
estiveram conversando com o Gerente. Agradeceu Igor pela recepção, dizendo que 
foram muito bem atendidos, que conversaram bastante, até mesmo sobre a rede 
trifásica, que Vereadores tem prestado serviços. Afirmou que o Gerente tinha outro 
trabalho que ele iria começar antes e conversando com eles já ligou para seu Ilvo, que é 
o empreiteiro que fará as redes, que direcionou os primeiros trabalhos para essa rede, 
que é da Zona dos Pachecos, até o Célio Lacerda, vindo até a rodoviária, que tem 
deficiência por falta de luz, de energia, pois essa rede é muito fraca. Afirmou que 
entregaram a ele também um ofício a CEEE, no qual estavam reclamando a falta de 
energia quase contínua (neste instante leu o Of. 079/10, a CEEE, reclamando as 
constantes faltas de energia elétrica no Município de Barão do Triunfo) Afirmou que 
ficou muito satisfeito com a visita, com a conversa, colocando que estava conseguindo 
uma ajuda para o Município. Usou a tribuna: VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o 
Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comunicou a todas as 
pessoas presentes que haviam recebido a visita de um Deputado Federal, no dia 23 de 
setembro. Afirmou que é o deputado que representa a classe do produtores de fumo. 
Colocou que a tribuna não era para se fazer política, mas quem representava esta 
camada produtora era sofrida em termos de produção e venda, que merecia muito 
respeito. Disse que o deputado trouxe uma mensagem, a disposição de trabalhar pelo 
Município de Barão do Triunfo, e o Vereador acha que não é mais que uma obrigação 
que ele se disponha a fazer, pois queira ou não queira, as pessoas de Barão do Triunfo 
estão entre aqueles que pagam os Honorários do deputado.  Comentou que depois que 
o deputado se apresentou para as pessoas que o vieram receber, disse que gostaria de 
conhecer o comércio da cidade e o Vereador Osmar comentou que não se achava 
grande comércio em Barão do Triunfo, mas que o que o Município de Barão do Triunfo 
tinha para oferecer, iriam lhe apresentar. Afirmou que foram nos comércios de maior 
representação da cidade. Disse que foram também no Posto de Saúde, gostou muito da 
maneira que se encontra o Posto de Saúde, porque muitas vezes o posto é criticado. O 
Vereador acredita que, quando existem as críticas, nelas deve existir ao menos alguma 
parte de razão; porque aqueles que criticam de maneira a construir, é muito importante 
a crítica, mas aqueles que criticam para derrotar e prejudicar os trabalhos, deixam o 
Vereador triste indiretamente, porque não ajudam a administrar; mas gosta sempre de 
trazer ao conhecimento dos administradores os problemas que existem no interior, pois 
problemas sempre tem, e que deseja que sejam resolvidos sempre da melhor maneira 
possível; porque acredita que, principalmente o colono que é a classe mais sofrida, eles 
contribuem até mais do que se deve para o crescimento do Município, e muitas vezes 
esse crescimento não chega para a maioria, mas que espera que a cada dia que passa 
possa ver as coisas andando melhor e que o dia seguinte seja sempre melhor que o 
atual; porque o povo de Barão do Triunfo precisa ganhar retorno por aquilo que paga. 
Comentou sobre a satisfação de ter sua filha de aniversário no presente dia, que não 
gostava muito de usar o espaço para felicitações, porque há muitos problemas entre as 
comunidades, mas deixaria as felicitações para a sua filha que estava de aniversário no 
presente dia, dizendo que havia ido no dia anterior dar um abraço nela, dizendo que o 
filho sempre tem um lugar especial no coração do pai, da mãe, dos irmãos, que acha 
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que se deve conviver com a família o máximo possível. Disse que, como pai, pensa que 
os filhos estando bem, os pais sempre estarão bem, porque pai e mãe sempre veem os 
filhos com bons olhos, e ele que vive tentando desempenhar um bom papel de pai. 
Usou a tribuna: VEREADOR PAULO FERNANDO (PP)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Pediu desculpas por não poder 
comparecer na terça-feira, pois estava de atestado. Agradeceu a todos os Vereadores 
por realizarem a sessão ordinária na semana anterior.  Agradeceu ao Presidente pelo 
convite para a Audiência Pública que havia ocorrido no presente dia, sobre as metas 
fiscais do 2º semestre de 2010. Agradeceu a todos os desfiles farroupilhas ocorridos no 
Município, dizendo que pode comparecer apenas dois dias. Em COMUNICAÇÕES, 
usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Comentou que no dia 22 de setembro esteve no 
Clube Cruzeiro a fim de acompanhar o grupo “Alma Campeira” que estava fazendo uma 
apresentação, dizendo que gostou muito da apresentação, que era um teatro da escola; 
e que uma coisa importante é conhecer o porquê de sermos gaúchos e o que foi feito na 
Revolução Farroupilha. Comentou também sobre o bom trabalho feito pela professora 
Sheila. Declarou que conhece a professora Sheila e Davi há muito tempo, que faz 
muitos anos que eles estão trabalhando nessa área, que são pessoas que precisam de 
apoio, para que possam continuar esse trabalho, como fizeram em outros CTGs e 
fazendo com que o pessoal conheça a tradição gaúcha. Parabenizou o Presidente do 
PTB, Adilson, também ao Vereador Osmar, por tê-lo convidado para apreciar o 
deputado que estaria visitando Barão do Triunfo. Acredita que é muito importante para o 
Município que os deputados venham ao Município, ainda mais um grande deputado 
como o que veio, que é um dos dez deputados com chance de se eleger para 
representar os brasileiros, os gaúchos. Comentou sobre a Audiência Pública que havia 
ocorrido no presente dia, dizendo que após o final da audiência havia procurado a 
Secretária Solange que sempre tem ajudado. Colocou que os Vereadores devem saber 
tudo o que está acontecendo, mas infelizmente, por ser seu 2º mandato, ainda não tem 
condições da acompanhar. O Vereador comentou que os documentos da Audiência 
Pública devem chegar com antecedência para que os Vereadores possam conversar 
sobre o que será passado na audiência; porque os Vereadores são responsáveis por 
quase todas as coisas que acontecem dentro do Município, junto com a Administração 
e, às vezes, falta um pouco mais de tempo para poder conhecer e saber defender. 
Colocou ainda sobre o Edital recebido no presente dia, do Conselho Municipal de Direito 
da Criança e do Adolescente de Barão do Triunfo, que já questionou várias vezes, que 
são colocadas apenas algumas pessoas das associações para votar e que todas as 
pessoas deveriam votar e disse que vai vir para a Casa Legislativa a forma de votação, 
que ainda não veio, quando todo o povo poderá votar, porque antes apenas algumas 
pessoas das associações podiam votar. Parabenizou os gremistas e colorados pela 
vitória ocorrida no final de semana.  Encerrado o período oratório, passou-se à ORDEM 
DO DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade a seguinte proposição, que foi 
dirigida ao Executivo Municipal: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA VEREADORE ROSA- que 
seja providenciada a reabertura de estrada, saindo da Produção até a Chácara de Maria 
Vieira Chimiski, com construção de bueiro ou pontilhão. Foram ainda votados: 
PROJETO DE RESOLUÇÃO 025/10, com Mensagem Retificativa- autoriza o Poder 
Executivo Municipal a proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para 
atender necessidade de excepcional interesse público e dá outras providências 
(APROVADO POR UNANIMIDADE). PROJETO DE RESOLUÇÃO 004/10- alterando 
Regimento Interno. Foi solicitado pelos Vereadores durante discussão na Ordem do Dia, 
que o Art. 110, sendo apenas a letra “f” (emenda) mantivesse o prazo de 72 horas, 
sendo aprovado por unanimidade o Projeto de Resolução 004/10, com emenda. 
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Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA: 
VEREADOR ILO Líder do PMDB- Saudou o Presidente Jorge, Vereadores, Vereadora 
e a todos os presentes. Parabenizou Marcos Gimenez pelo eventos ocorridos na 
propriedade do mesmo: jogo de futebol e torneio de bocha, dizendo que estava muito 
organizado. Agradeceu aos Vereadores por terem votado a favor do Projeto de 
Resolução 004/10. VEREADOR PAULO FERNANDO Líder do PP- Saudou o 
Presidente Jorge, Vereadores, Vereadora e a todos os presentes. Parabenizou os 
Vereadores pela passagem do Dia do Vereador.  Deixou dito que desejava que 
ocorresse tudo bem nas eleições do final de semana. VEREADOR OSMAR Líder do 
PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Pediu desculpas ao senhor Henrique 
Gimenez por não ter podido acompanhar o evento da Melhor Idade, realizado no dia 
anterior em Cerro Grande do Sul, dizendo tinha coisas que eram de maior prioridade e, 
por isso, não pode se fazer presente. Referindo-se às estradas, ao que foi comentado 
da ponte, disse que espera que a ponte que foi mostrada esteja no projeto de 
restauração de pontes que seriam feitas dentro do Município de Barão do Triunfo, sendo 
que o número seria de doze pontes, afirmando que o presente pedido já era um pedido 
antigo e que esperava que eles estivessem prorrogando o atendimento no referido 
programa, porque se tivesse sido feito antes, teriam que arrancar ela para construir a 
ponte do referido projeto. Comentou que há situações piores na região, que ele e o 
Vereador Fernando estão sendo bastante insistentes com a Administração para que os 
problemas sejam sanados, mas estão havendo algumas dificuldades. Afirmou que uma 
das alegações é que não adianta construir uma ponte, se é preciso construir uma de 
acordo com o projeto feito, e por isso espera que a ponte citada esteja dentro do projeto 
e que não aconteça uma desatenção; porque envolve um transporte coletivo, são vidas 
humanas, é algo que tem que se ter muito cuidado, porque depois de as coisas 
acontecerem não adianta “correr atrás”, depois de ter havido perda de vidas ou coisa 
semelhante.  VEREADOR ÁLVARO Líder do PT- Tornou a saudar as pessoas 
presentes. Pediu desculpas ao Márcio que o convidou para o futebol, dizendo que não 
pode comparecer porque estava chovendo, que fez um treino com a gurizada e eles não 
quiseram jogar no outro dia porque tinham outros compromissos. Agradeceu ao 
Vereador Ilo por ter tirado da resolução a parte da emenda ao projeto para 3 horas 
antes da reunião. Agradeceu a presença do Coordenador Jonas, também pelo 
atendimento recebido de Jonas e da Secretária Silvia na Secretaria da Educação. Usou 
o espaço: PRESIDENTE JORGE- Comentou que esteve na Prefeitura falando com o 
Secretário de Administração, Severino, pedindo a ele o nome do responsável pela 
energia da CERTAJA, afirmou que o nome do responsável  da CEEE já havia 
conseguido com o Vereador Álvaro, para se fazer uma reunião, que iria programar a 
reunião na Câmara de Vereadores; e que o Vereador Renato havia falado que o 
Secretário Severino já havia levado um documento na CEEE e lhe haviam dado o 
número de telefone, já havia entrado em contato com as duas secretárias da CEEE e da 
CERTAJA. Afirmou que não basta os Vereadores irem lá, os responsáveis pelas 
companhias têm que se fazer presentes em Barão do Triunfo para dar um resposta aos 
problemas. Comentou que começaram a reunião um pouco mais cedo com medo que 
faltasse a energia e não conseguissem realizar a sessão. Disse que mandaria o convite 
para os representantes das companhias de energia elétrica para eles se fazerem 
presentes, que convidaria a comunidade e todos os Vereadores para que as 
companhias dessem uma resposta ao problema. Colocou que quando chega a época de 
colheita do fumo, os plantadores estão com as estufas elétricas faltando energia e tendo 
que ir ao judiciário para cobrar os prejuízos. Referindo-se ao comentário do Vereador 
Osmar sobre o bueiro, disse que o Vereador Ilo havia plantado melancia fazia mais de 
um ano e que a ponte já estava daquele jeito e que acredita que a ponte não esteja no 
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projeto, mas que algum Vereador havia pedido para vir para a Câmara quais as pontes 
seriam feitas. Comentou que se uma ponte está a mais de um ano daquela forma, iria 
acontecer como aconteceu com um caminhão que virou na ponte da Linha Brandão e 
tiveram que fazer uma ponte nova, e se por acaso ocorresse o mesmo na Estrada da 
Data, quem se responsabilizaria pelo prejuízo? Afirmou que não tem nada contra 
ninguém e que se às vezes pede alguma coisa ao Executivo é somente para beneficiar 
a eles mesmos. Colocou sobre a Audiência Pública, deixando dito a Secretária Solange, 
que pedisse a Prefeitura para que mandasse bem antes os documentos para olhar os 
números; porque como havia chegado no presente dia, em dez minutos não se fazia 
nada, e entregando na hora fica inviável fazer perguntas ou corrigir se tiver algo 
incorreto; porque no outro dia tem que se fazer prestação de contas e se isso for 
trancado é problema para todos. Comentou ainda sobre a resolução do Vereador Ilo, 
dizendo que não tinha nada contra Vereador algum, mas que a Casa tem um regime e 
que tenta fazer com que este seja obedecido. Disse que tem a certeza que todos os 
Vereadores vão tentar fazer seus pedidos com antecedência para facilitar os trabalhos, 
e que sabe que sabe que a sua obrigação de fazer a coisas nos horários certos está 
fazendo, que às vezes tem alguma falha, mas isso é normal, qualquer um pode falhar. 
Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR ABÍLIO PMDB- Referindo-se ao 
comentário do Presidente Jorge, com relação ao Vereador que teria pedido a relação 
dos locais em que as pontes seriam construídas, que o Vereador Osmar se propôs a lhe 
entregar o Xerox, que não precisaria fazer o pedido, e por isso não fez o pedido, 
dizendo que a hora em que o Vereador Osmar tivesse o Xerox poderia lhe entregar. 
Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Afirmou que faria na próxima sessão o pedido 
de informação sobre o local que seriam construídas as pontes relacionadas no projeto. 
Solicitou a palavra e lhe foi concedida: VEREADOR OSMAR PTB- Afirmou que as 
Xerox estavam em casa, que foi displicência dele, Vereador Osmar, e que o Vereador 
Abílio fizesse o que considerasse melhor, que poderia aguardar ou fazer o pedido. 
Solicitou ao Presidente Jorge que passasse no telão na próxima sessão o desastre 
acontecido na ponte da Linha Brandão. Prosseguiu no uso da palavra: PRESIDENTE 
JORGE- Parabenizou todos os Vereadores pelo Dia do Vereador, desejando a todos 
que seguissem os seus trabalhos, mas que as discussões continuariam para que fosse 
possível resolver os problemas, para que, em consequência pudesse ocorrer a melhora 
do Município. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, 
convocando os vereadores para a próxima, dia 04 de outubro de 2010, na mesma hora 
e local.  

 
                                                    

 
Sala de Sessões, 27 de setembro de 2010. 
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